

EL CORREO

NUM. 11.096.---(AÑO XXXII)

MADRID.---DOMINGO 2 DE JULIO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

MARRUECOS

DESEMBARCO ALEMÁN EN AGADIR

La descomposición de Marruecos ha entrado en un período de extraordinario interés.

La intervención de Alemania en el Imperio, desembarcando 500 soldados en Agadir, acentúa la situación delicada y difusísima que el problema marroquí había creado en Europa.

El acto realizado por Alemania pudo prevverse desde que Francia, habiéndose solicitado del Sultán, llevó sus tropas a Fez, y más desde que se la vio marchar a Muley Hafid y cambiar todos los funcionarios que no habían podido ser conquistados por los intereses franceses.

Muley Hafid, Sultán de nombre en los últimos meses, quedó prisionero de Francia desde que le pidió su apoyo, y a partir de entonces no ha hecho más que actuar como cualquier agente francés a sueldo, pese a la burla de la prensa francesa, que a todo trance pretende que se crea en Europa que el general Moulins y su ejército no hacen sino cumplir estrictamente el Acta de Algeiras.

La ocupación de Larache y Alcazar por España no es, en el fondo, sino una medida de previsión para evitar la completa absorción de Marruecos por Francia, a la que elocadamente se pretendía llevar al país vecino; de igual modo, el desembarco de Alemania en Agadir tiene, substancialmente, los mismos fundamentos.

Existe, en verdad, diferencia grande en los actos de España y Alemania. España puede explicarlo por haber recibido, en virtud del acuerdo de Algeiras, mandato de Europa para mantener el orden en Larache y su zona, y también por sus acuerdos anteriores, como consecuencia de el tratado anglo-francés de 1904. Alemania se desentendió por completo en Algeiras de toda acción material, y reclamó principalmente medidas de carácter comercial y económico.

Mas con todo ello, no puede ocultarse que el desembarco alemán ha conculcado directamente el hecho de haber llevado a Fez las tropas francesas. Si Francia hubiese mantenido neutral en la lucha civil que se había entablado en Marruecos, como lo hizo en 1908 cuando se sublevó Muley Hafid contra su hermano Abd-el-Aziz, no es probable que el desembarco alemán se hubiera realizado. A la conducta absorbente de Francia, por tanto, corresponde por entero la gravísima responsabilidad del conflicto que la actuación militar de Alemania en Marruecos, en lugares comprendidos en la zona de influencia francesa, crea en la política internacional europea.

No es extraño que la impresión producida en la opinión inglesa por la ocupación de Agadir. Desde luego puede desentenderse que no habrá de ser satisfactoria. Y es en Inglaterra en quien hay que contar en primer término para orientarse en el complicado problema marroquí.

La posición de España en la situación que los sucesos originan en Europa y Marruecos es bien clara y precisa: la marcan con todo relieve sus compromisos y sus intereses. La mayor prudencia, justamente con la más noble lealtad, deben ser su norma. Y ello obliga a esperar los hechos con plena calma.

El desembarco alemán en Agadir

Reacciones sobre el desembarco
Berlín 1.º
El envío de un contingente alemán a Agadir, y la guerra de Fez, fueron acordados por el gobierno imperial después de examinar reiteradas veces que se habían sido dirigidas por varias casas de banca establecidas en aquel país.

El *Panther* llegó hoy a Agadir, y a menos que sea el resultado de un ataque, eventualidad que los señores burocráticos consideran poco probable, el mencionado cañonero parece ser laya de huir a ser acto de presencia en aguas de este puerto marroquí.

La *Gaceta de Colonia* publica un telegrama de Berlín, según el cual las tropas alemanas poseen en las inmediaciones de Agadir grandes extensiones de tierra que llegan hasta el Hiterland, y dedican a explotación agrícola.

Una vez de estas propiedades se abarcan una extensión igual a la de un pequeño país.

Además, añade el citado periódico el aumento del comercio alemán en el Sur de Marruecos, lo que ha hecho sentir especialmente durante los últimos tiempos, y el aumento no es estable en las estadísticas, obedeciendo a las mejoras que pasan por Inglaterra. Terminando que el Imperio alemán tiene puntos de interés considerable en el Hiterland y Agadir.

EL DESSEMBARCO Y LA DIPLOMACIA

Comunicación al Gobierno
Tánger 1.º
El ministro alemán en esta ciudad, señor barón de Kandorf, ha comunicado a Guabbas, cónsul alemán, la noticia del desembarco alemán en Agadir.

El Guabbas, a quien sorprendió grandemente la noticia, envió inmediatamente un correo expresado a Fez para transmitirlo a Muley Hafid.

En todo Tánger, donde ha producido impresión profunda esta noticia, se comenta favorablemente el hecho por considerarse la acción alemana un obstáculo para los proyectos absorbentes de Francia.

El estar Agadir situado dentro de la zona de influencia francesa, da más gravedad al acto de Alemania.

Los alemanos de ésta se han reunido hoy en casa de un banquero alemán en cordal banquete. Aunque la fiesta estaba preparada con anterioridad, se le ha concedido cierta significación patriótica.

Comunicación al gobierno francés.— Varias conferencias.— Francia no se sorprende ahora
París 1.º

El embajador de Alemania estuvo esta mañana en el ministerio de Negocios Exteriores para comunicar al Sr. De Selves que, en vista de la agitación que reinaba en la región de Agadir y de la inquietud manifestada por los súbditos y protegidos alemanos residentes en aquella comarca, había acordado el gobierno alemán enviar un buque de guerra a dicho puerto para prestar ayuda y auxilios en caso de necesidad a los mencionados protegidos y súbditos.

Añadió el embajador que este buque de guerra se retiraría de Agadir tan pronto como quedase restablecida allí la calma y que confiaba en que el hecho realizado por su gobierno no modificaría en nada las relaciones franco-alemanas.

Parece que el ministro francés se limitó a darse por enterado, aunque sin disimular su desfavorable impresión, y que después llevó a conferencia al embajador francés en Berlín, que se halla en París de paso.

Monsieur de Selves dió inmediatamente cuenta del resultado de estas conferencias al jefe del gobierno, M. Caillaux, y ambos conferenciaron luego con el presidente de la República. También conferenció M. Caillaux con el embajador de España, y éste lo ha hecho a su vez con el de Inglaterra.

En los círculos políticos la sensación es enorme, aunque no se manifiesta francamente hostilidad contra la conducta de Alemania. Personas bien informadas aseguran que el acto de Alemania fué previsto, aunque rechazado por Francia, en la entrevista celebrada en Kissingen por el embajador de Francia en Berlín y el ministro de Negocios Exteriores de Alemania.

El gobierno se había limitado a guardar una prudente pasividad, hasta ver realizado el propósito. Se juzga, sin embargo, que el acto de Alemania no implica oposición ninguna a Francia, ni mucho menos provocación.

La actitud de la prensa, aunque menos pacífica y complaciente que la del gobierno, se mantiene también en límites correctos, contrastando con sus recientes extralimitaciones contra España.

El *Higarro* dice que el hecho realizado por Alemania es inoportuno, toda vez que actualmente se prosiguen diversas negociaciones internacionales para modificar el acta de Algeiras.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

Los franceses, transigentes

Berlín 1.º
La mayoría de los periódicos hacen suyo el punto de vista expuesto por la *Gaceta de Colonia*, confiando en que el acto realizado en Agadir será acogido con calma por las potencias, puesto que Alemania no ha querido más que defender sus intereses nacionales.

El *Vorwaerts* y el *Morgen Post* pretenden percibir ciertas intenciones que habrán suponer que Alemania obra de acuerdo con Francia e Inglaterra.

París 1.º
Los periódicos, al comentar el desembarco realizado por Alemania en Agadir, recomiendan con insistencia a la opinión pública que conserve la calma hasta conocer informaciones concretas del hecho.

La mayoría de los órganos parisienses cree que Alemania ha querido sentar precedentes que aprovechará en sus futuras negociaciones. Temen, sin embargo, que la actitud poco amistosa de Alemania no facilite el resultado de las conferencias celebradas cortésmente por los señores Cambón y Kinderlin Waechter.

Según el *Echo de Paris* el gobierno no concede al acontecimiento una gravedad excepcional.

Este incidente no impedirá al Sr. De Selves acompañar al presidente M. Fallières, el lunes próximo, en su viaje a Holanda.

Los Sres. Dany Coshin y Etienne, intervuidos por varios periódicos, declararon que carece por completo de justificación la ocupación de Agadir por los alemanos.

Por su parte, M. Bisson cree que Francia no tardará en presentar a la Weltweitschau una motivada reclamación, ejemplo que imitará seguidamente Inglaterra, si no se adelantara a la gestión francesa.

NOTIFICACION AL GOBIERNO DE MADRID

La noticia del desembarco alemán en Agadir, que anticipamos anoche, produjo en Madrid profunda impresión.

Según noticias oficiales, el embajador de Alemania en Madrid, príncipe de Ratibor, visitó ayer tarde al ministro de Estado para notificarle que su gobierno había acordado enviar un buque de guerra a Agadir, con objeto de proteger los intereses nacionales en el caso que las circunstancias lo exigiesen y se-

gurarle que esta decisión no envuelve ningún propósito de hostilidad hacia Marruecos.

El Sr. García Prieto se dió por enterado, y comunicó la noticia al Sr. Canalejas, quien encargó a su vez al Sr. García Prieto que diera cuenta al Rey, así que S. M. llegara a Palacio.

El Monarca llegó al regio Alcazar a las seis de la tarde, y recibió poco después a los ministros de Estado y de la Guerra, quienes enteraron a S. M. de los telegramas recibidos.

Los españoles en Alcazar

Temperatura abnizante.— Sigue la tranquilidad Alcazar 50.

Hace un calor sofocante que hace temer indispuestos de las tropas, por cuyo motivo el teniente coronel Silvestre ha pedido a Madrid un hospital de 40 camas.

Continúa la tranquilidad en la montaña, esperándose por tanto que nada habrá que temer cuando acabe la rebelión.

El jefe del campamento francés, M. Moreaux, ha conferenciado en este campamento con el teniente coronel Silvestre.

El incendio de Uzzan

París 1.º
Según informes oficiales, el gobierno francés hubo de preguntar al Gobierno español si era cierto el rumor de que las tropas españolas habían efectuado un avance sobre la orilla izquierda del río Luces, y exigió el propósito que se les atribuyó de efectuar un raid hasta Uzzan.

El Gobierno español contestó que nada sabía respecto a la veracidad de tal rumor; pero que había dado al coronel Sr. Silvestre instrucciones terminantes para que no franqueara la orilla izquierda del Luces, añadiendo que no tenía pensado ni pensado en lo más mínimo en avanzar hacia Uzzan.

Por otra parte, de noticias llegadas esta mañana resulta, al parecer, que las fuerzas españolas han realizado un movimiento al Noroeste de Alcazar, hacia el Zoco El Mio.

De Centa

Intoxicación de convidados.— Excursión aplazada.— La inseguridad de los caminos

París 1.º
Un mero río de Tetuán invitó a cinco amigos a pasar el día en una huerta próxima a la ciudad. Al regresar a ésta se sintieron todos enfermos, falleciendo seguidamente dos de ellos. Se supone que están envenenados, aunque se cree sea casualidad.

La Cámara de Comercio de esta ciudad ha aplazado su excursión a Monte Negro, donde debían acudir al general Allen.

Los vecinos de Tetuán se muestran inquietos por la falta de seguridad del camino a Tánger, que recorren bandos de merodeadores, la principal de las cuales está formada por individuos pertenecientes a las tribas de Uadrán y Beni-Yar.

La intervención francesa

Moreaux en Tánger.— Ben-M'fir cometidos Tánger 1.º

El capitán Moreaux, procedente del campamento del Luces, ha llegado a esta población, donde quedará como instructor de la guarnición de Tánger, puesto que antes desempeñaba.

Ha dejado a un teniente el mando de la media del Luces.

Comienzan con fecha 27 de la Alcazar de El Kujeb que a la sazón acompañaba allí todas las columnas, habiendo hecho sumisión general los Ben-M'fir a excepción de tres caudillos que se refugiaron, al frente de algunos soldados personales, en el territorio de los Zayas.

DISPOSICIONES SANITARIAS

Real orden reproducida

Por real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto, en vista de las noticias que acerca del estado sanitario de varios puntos de Europa vienen recibidas, que se reproduzca la publicación, declarándose su vigor a todos sus efectos, y enarrollándose su más exacto cumplimiento a todas las autoridades, funcionarios de las Compañías de ferrocarriles y público en general, la resolución que a continuación se inserta, de fecha 3 de Septiembre de 1910, relativa al servicio de fronteras terrestres y a las medidas que deben tomarse cuando en ellas se presente algún caso de enfermedad sospechosa.

Las precedencias de Rusia e Italia

En atención a las circunstancias anormales de la salud pública en Rusia e Italia y como régimen sanitario preventivo para las mercancías de procedencia rusa por el ólera o sospechosas de dicha enfermedad, se ha dispuesto que se declaren en vigor las siguientes disposiciones:

La real orden de 21 de Julio de 1910, con la extensión determinada en la circular de la Inspección general de Sanidad exterior de 19 de Agosto del mismo año, para que se exija el certificado sanitario de origen a las mercancías de toda procedencia, y la real orden de 20 de Agosto del citado año, prohibiendo, hasta que otra cosa se disponga, la importación por puertos y fronteras de los géneros que en la misma se citan procedentes de los puntos en que exista el ólera.

También se ha dirigido una circular a los directores de las estaciones sanitarias de los puertos, recordándoles, para su estricto cumplimiento, las órdenes circulares de la Inspección general de Sanidad exterior de 20 de Julio de 1910, regulativa de la desinfección del agua contenida en los tanques de los buques; y la de 2 de Agosto del mismo año, adoptando medidas preventivas con los portadores de géneros sospechosos, y la de 20 del mismo mes, para que se exija a los viajeros que lleguen de los puntos sospechosos, la justificación de su

procedencia, a fin de conocer no vienen de localidades infestadas; y caso de no justificarse con documento apropiado, expedirse la oportuna patente personal, dando cuenta telegráfica a la autoridad local del punto donde se dirijan.

Las aguas minerales

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que a partir de 1.º de Enero de 1912 queda prohibido el taponamiento de las botellas de aguas minerales naturales con tapones de porcelana y cañcho, en vista de que los principios mineralizadores de aquéllas sufren alteración con esta clase de cierre.

El taponamiento se efectuará únicamente con corcho séptico, debiendo en la fecha indicada retirarse de la circulación las botellas taponadas en la forma expuesta.

Muerte del poeta Llorente

Valencia 1.º

El estado del poeta Llorente, que venía sufriendo ataques de hemiplegia, ayer se agravó en tal forma, que llegó a inspirar serios temores.

Por el doncellito del paciente desafiaron todas las autoridades y las principales personalidades de la localidad.

Parte de la familia, que se hallaba en la finca de Museros, regresó precipitadamente a la capital.

Aun cuando Llorente pasaba los días sentado en un sillón, no interrumpió su vida intelectual. En estos últimos meses ha trabajado y coleccionado en dos tomos composiciones de poemas franceses contemporáneos, y compuso varias hermosas poesías en valenciano.

Hace tres días escribió una composición delicadísima.

Las últimas noticias son de un pesimismo desconsolador. El poeta Llorente, a quien se administraron los Santos Sacramentos, ha entrado en período agónico.

Sus ojos permanecen cerrados y apenas oye. Los médicos no cuentan que los esfuerzos de la Ciencia son inútiles para salvar la vida del ilustre poeta valenciano.

Valencia 1.º

A las cuatro menos cuarto falleció el poeta Llorente, después de tranquila agonía.

Al enterrar, que será solemne, concurrirá toda Valencia.—M.

Valencia 1.º

Se está organizando el entierro del ilustre poeta Teodoro Llorente.

Asistirán el gobernador civil, en representación del presidente del Consejo de ministros; el capitán general, la Diputación en pleno, el Ayuntamiento en corporación, con maceros y la banda municipal; el claustro universitario con el rector al frente, llevando la representación del ministro de Instrucción pública; multitudinarias representaciones de «Lo Rat Penat», Asociación de la Prensa, entidades y corporaciones literarias y todos los cuerpos de la guarnición.

La guardia municipal montará abrir marcha.

Por expresa voluntad del finado, el entierro será muy modesto, y aunque dispuso que no se admitieran coronas, se admitirán del señor Canalejas, Diputación, Ayuntamiento y guarnición.

Se espera que de D. Amalio Jimenez.—M.

Este ilustre poeta, la gloria más genuina de la actual literatura valenciana, era una verdadera encarnación del genio regional levantino, y el más legítimo heredero del espíritu leonés.

Su vida, fecunda en obras, larga en años, había dado un valor representativo, simbólico, proclamado y consagrado solemnemente con ocasión de sus bodas de oro poéticas, en la cual toda la región levantina, y aun toda España, le tributó un homenaje triunfal, cuya gloria no quiso absorber el poeta, antes suplantó su amorosamente a los soldados españoles que luchaban entonces en el Rif, a los cuales envió las coronas de laurel con que había de cubrir su frente.

Este venerable maestro de las letras valencianas había nacido en la capital del reino en 7 de Enero de 1836; tenía, por tanto, setenta y cinco años.

Estudió en aquella Universidad Derecho y Filosofía y Letras, y a los diez y siete años escribió un drama en verso titulado *Delirios de amor*. Esta obra primera, como todas las de su juventud, está escrita en castellano. Pero pronto la frecuencia de algunos autores regionales, y en especial la lectura de *El gaiter de Llobregat*, de Rabal, le aficionaron al cultivo de la lengua nativa, hasta el punto de que, unido al famoso poeta valenciano-castellano Querol y a Mariano Aguiló, organizó en 1859 unos Juegos Florales valencianos, que resultaron brillantísimos.

Poco después se trasladó a Madrid, donde realizó abundante labor literaria; de él, las traducciones castellanas de Víctor Hugo, que son las mejores que tenemos.

Después, otra vez en Valencia, se dedicó con gran actividad al periodismo, primero en el diario *La Opinión*, más tarde en *Las Provincias*, que él fundó, y es hoy uno de los periódicos más importantes de Valencia.

Pero lo que consiguió su actividad principalmente fue la labor poética, que no se limitó a su propia labor individual, sino que se extendió a fomentar, con empeño y generosidad admirables, todas las manifestaciones del renacimiento intelectual de Valencia.

Ha dirigido el famoso Ateneo de *Lo Rat Penat*; lo mismo que cuando se celebraron los Juegos Florales de 1859, con el título de *Mestre en gay saber*, que sólo se concede al que hubiere ganado tres veces al menos la flor natural.

El Ayuntamiento de Valencia le nombra cronista oficial del Municipio y la provincia, y el Estado caballero de Isabel la Católica.

La labor literaria de Llorente comprende dos grupos principales: el de sus poesías regionales y el de sus versiones castellanas.

Si en las primeras se contiene todo el espíritu original del poeta, amable y sano como pocos, en las segundas brilla una facilidad de asimilación, de comprensión literaria española. Por eso sus traducciones son de utilidad extraordinaria y de un mérito excepcional, sólo comparable al de nuestras magnas traducciones clásicas: la del *Aminta*, de Juregala, ó la de *El cortésano*, de B. de Sa; por ejemplo.

Figuran entre sus traducciones *El corsario*, de Byron; *Legendas de oro* y *Amorosas*, de varios poetas alemanes e ingleses; *El libro de los cantares*, de Heine; las *Fábulas*, de Lafontaine; la *Historia de Jaime I*, de Tourtonón, y en fin, su gran traducción de *Ensayo*, en verso castellano, lo que más se aproxima al original alemán, y de un mérito excepcional, superior a las demás versiones que de otros grandes poetas tenemos en España.

Entre sus obras originales el *Libro de versos*, donde figuran sus mejores poesías, es admirado en toda España.

Muy poco tiempo ha el poeta dió al público una nueva edición de sus traducciones de Heine, y hace muy poco también que el ilustre poeta escribió para su hermano en letras, el insigne Fernández Shaw, que acaba de morir, un hermoso prólogo a su libro de *La patria*.

El doctor Llorente ha sido una vez, obligado a realizar, colaborando en la obra, una exacta traducción al castellano, que no basaba las glorias políticas, habiéndose dedicado del amor y la vez refrán en un verso, rodeado de la generación de toda Valencia.

¡Desearse en paz!

El ministro de la Gobernación, en una de las muertes de Teodoro Llorente, teóricamente nombre del Gobierno, al Ayuntamiento de Valencia, dándole el pésame.

También el ministro de Instrucción pública ha telegrafado a la familia del poeta participando de su duelo.

El Congreso Eucarístico

La Adoración Nocturna en El Escorial.—La vigilia.—Cultos diversos

El Escorial 1.º
Para asistir a las fiestas religiosas que la Adoración Nocturna celebra esta noche en el Monasterio de esta Real Sitio, han venido de Madrid cerca de siete mil individuos del Congreso Eucarístico.

Muchos congresalistas vinieron en los trenes ordinarios y otros en automóviles.

El Cardenal Aguirre llegó en un automóvil del marqués de Comillas.

A la llegada se dirigieron todos los expedicionarios al Monasterio, cuyos balcones habían lujosamente colgadas.

A las seis y media de la tarde dió comienzo la cena. Las señoras cenaron en el borquejillo del Monasterio y los hombres en los jardines de la Casa del Pálpico.

Después de la cena hasta las nueve y media de la noche. Al final de ella se dieron vivas a España católica, a la Virgen y a Jesús.

A las diez comenzó en el Monasterio la vigilia.

El interior del templo estaba profusamente iluminado con magníficos y ricos candelabros literalmente cargados de luces.

Después de entrase el *Vespicio* por los cantores de la Capilla Isidoriana, dió comienzo la reserva del Santísimo, bendiciendo el Cardenal a los fieles.

Del sermón estuvo encargado el ilustrado agustino P. Zecarias Martínez, el cual cantó solemnemente las excelencias del reino de Cristo; defendiendo la tesis de que los santos deben defender a todo trance a Cristo, con la pluma, con la espada, con todos los medios que tengan a su alcance; pero especialmente con las buenas obras.

Al terminar el padre Zecarias su sermón, los fieles prorumpen en entusiastas vivas al Santísimo.

Desde las doce se celebraron diversos cultos en el templo.

A dicha hora se cantaron maitines y comenzaron a celebrarse misas en todas las capillas de la iglesia, recibiendo muchísimos peregrinos la Comunión.

A la vez de la madrugada los adoradores de Zaragoza, Valencia y Tarragona celebran un trisagio a la Santísima Trinidad.

A las dos los adoradores de Santiago, Burgos y Valladolid entonaron los laudes.

La Lonja se convirtió en campamento, pues muchos de los romeros que creían de albergue desearon allí sobre el suelo, aguardando la hora de la misa de Comunión general que se celebrará a las tres de la madrugada.

La Reina doña Victoria.—Comunión general.—La procesión del Santísimo.— Varias noticias

El Escorial 1.º
A las tres y cuarto de la madrugada llegó de la Granja la Reina doña Victoria, acompañada de la Infanta doña Luisa, la condesa del Puerto, el doctor G. J. de Aranda y dos damas inglesas.

Al descender del auto la augusta señora, los congresalistas que presenciaron su llegada prorumpieron en multitudinarios saludos y vivas a los Reyes de España y a Pio X.

Los comitativos regios entró en el Colegio de Alfonso XII, donde doña Victoria tomó un breve descanso, y luego pasó en la dacha, y atravesó la nave central por entre las banderas.

Estalló entonces un aplauso unánime y ensordecedor.

Los Reyes y la Infanta ocuparon sus sillas

tenía algunos principios de buen gobierno; pero que luego vinieron a debilitarlos las con-

Información telegráfica

EXTRANJERO

Incidente internacional.—Una explosión Berlín 1.º Según cablegrama de Batavia, parece que las tropas portuguesas y holandesas han venido a las manos en la región fronteriza de las islas de Timor, por lo que se ha producido un debate entre ambas naciones.

Los Tribunales para niños

El Congreso Internacional de Tribunales para niños ha elegido hoy a los individuos de la Comisión Internacional, siendo designado el Sr. Palacios para España.

PROVINCIAS

El centenario de Jovelanos

A última hora de la noche ha fundado el trasatlántico Alfonso XIII, a cuyo bordo vienen más excursionistas asturianos para asistir al centenario de Jovelanos.

Desembarcará mañana por ser hora inhábil para ello la de su llegada.

La huelga de ferroviarios

Ha llegado un ingeniero enviado por el ministro de Fomento, quien conferenció con el Consejo de Administración de los ferrocarriles vascoaragoneses acerca del conflicto pendiente.

También llegó el Sr. Barrio, jefe de la Unión ferroviaria, conferenciando con una comisión de obreros.

La Compañía sigue en su propósito de no admitir ingerencias extrañas, por considerar que no existe el conflicto que pretenden provocar los agitadores.

Viaje de Valerino.—El capitán Valerino Alcantar Valencia 1.º El Sr. Ruiz Valerino ha marchado a Barcelona, en el expreso, para asuntos profesionales.

El capitán Kndelán ha marchado en automóvil, con el marqués de Benicarló, para fijar los puntos de las carreteras en donde hayan de encontrarse hogueras destinadas a orientar a los aviadores durante el raid de Valencia a Alicante.

Agitación republicana

Continúan agitados los ánimos entre los republicanos. Una comisión se ha presentado en la Alcaldía para pedir la libertad de los detenidos.

La Guardia civil patrulla por las calles inmediatas al Ayuntamiento.

Calmadísimo ya ha animos, y accediendo a las reiteradas gestiones de la comisión republicana, anoche fueron libertados los detenidos en la cárcel.

El Juzgado de vara las responsabilidades. Tercer desamortamiento

Al desembarcarse hoy en la estación de Alquería los toros que conducía el tren de mercancías núm. 115, desamortándose cinco de ellos que fueron arrollados al arrancar de nuevo el tren, desamortando por esta causa la máquina, el tender y tres vagones.

Los cinco toros quedaron muertos, sufriendo el material ferroviario grandes desperfectos a causa del desamortamiento.

El puerto de Bilbao.—Un mitin Bilbao 3.º Se han inaugurado esta mañana las obras del puerto, asistiendo el gobernador, presidente de la Diputación, el Ayuntamiento, el jefe de Obras públicas de la provincia y otras muchas personalidades.

Después del acto se verificó un banquete. Los mineros vascos se han verificado un mitin en el teatro Romea, acordando plantear la huelga en las minas de Bilbao si no se admiten a los 33 obreros despedidos de la mina Abandona.

Un mitin Valencia 3.º Han llegado a esta capital los diputados a Cortes Sres. Iglesias (D. Pablo) y Soriano, asistiendo acto seguido a un mitin contra la guerra en Marruecos que se celebró en el teatro de Escalante en el que ambos tomaron la palabra.

A empezar a hablar el Sr. Soriano, un espectador gritó: ¡Fuera la farse! El público se echó encima del interruptor, a quien detuvo la policía, librándolo de los malos tratos de que iba a ser objeto.

Tras largo rato de escándalo se restableció la calma, prosiguiendo el diputado radical en su oración.

EL TIEMPO

Las presiones más débiles residen hacia Noroeste y las más altas por las Azores (774 milímetros). En nuestra Península, ocupando Castilla la Vieja Aragón, presenta un mínimo barométrico de carácter térmico (760 milímetros), de poca importancia.

El tiempo es bueno, de vientos flojos de dirección variable la temperatura va en aumento. La máxima de ayer fue de 42° en Sevilla, y la mínima de hoy ha sido de 16° en Bilbao.

Se aleja hacia NE. la depresión de las Islas Británicas. El NE. de España persiste en área de presiones débiles relativas.

En el Cantábrico es probable que el tiempo sea tendencia alover.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de mañana, 18° sobre 0. A las diez, 31° sobre 0. A las cuatro de tarde, 27° sobre 0. La máxima fue 33°. La mínima de 14.

El barómetro a las 705 mm.—Lluvia.

Rumores de un combate en Portugal

Vigo 3 (3 madrugada.)

Cartas de Portugal acogen el rumor de que en la semana anterior hubo un encuentro en la sierra de Soajo, perdiendo los republicanos 27 hombres.

Añade que han sido contratados muchos médicos para marchar a la frontera a prestar servicio.—Mencheta.

Lisboa 3.

El corresponsal de la Agencia Havas en Viana do Castelo, que acaba de recorrer toda la frontera de Galicia, telegrafía que la tranquilidad más absoluta reina en aquellas comarcas.

Paulino Cunha, terrateniente del Ribatejo, detenido ayer en Santarem, pudo librarse por milagro del furor de la muchedumbre. Se le acusa de haber repartido entre los militares los Manifiestos publicados por el capitán Concelos.

Según el Diario das Noticias, el ministro de Portugal en Madrid ha participado al ministro de Negocios Extranjeros que el Gobierno español va a obligar a los conspiradores que viven en Viena y otros puntos de la provincia de Orense, a volver a Portugal ó a ir a residir al Norte de Madrid.

Don Bernardino Machado, encargado interinamente de la cartera de Gracia y Justicia, ha mandado una circular a los jueces y párrocos invitándoles a dirigir a la Asamblea Constituyente ó al ministerio de Gracia y Justicia las reivindicaciones que les sugiera la ley de separación.

Leyes de concesión de créditos

La Gaceta publica hoy las siguientes leyes de concesión de créditos:

Concediendo un suplemento de crédito de 100.000 pesetas al presupuesto del ministerio de Estado, para la Agencia de Fez y gastos políticos en Marruecos.

Un crédito extraordinario de 250.000 pesetas al presupuesto de Gracia y Justicia para los gastos a las prisiones del Estado en la Península de los penados existentes en Ceuta.

Autorizando al ministro de Hacienda para satisfacer las Obligaciones de ejercicios cerrados correspondientes a personal y material de Correos y Telégrafos.

Disponiendo que el remanente del crédito consignado en el artículo 3.º, capítulo 21 del presupuesto del ministerio de Fomento, se aplique exclusivamente a las obras del ferrocarril de Betanzos al Ferrol, y concediendo un suplemento de crédito de 3.500.000 pesetas para obras y subvenciones de los ferrocarriles de Betanzos al Ferrol (600.000); sección de Jaca al Túnel de Canfranc, y para obras en este túnel (1.500.000); para terminar la sección de Lérida a Balaguer (500.000); para comienzo de las obras de Ripoll a Puigcerdá (500.000); para subvenciones a otros ferrocarriles (pesetas 400.000).

Un suplemento de crédito de 54.360 36 pesetas al presupuesto del ministerio de Hacienda para atender a los gastos que origina el servicio de renovación de títulos de la Deuda perpetua interior al 4 por 100, emisión 31 Julio 1900.

Autorizando un gasto de 50 millones de pesetas, distribuido en cinco anualidades, con destino a la construcción ó habilitación, reparación y conservación de caminos vecinales y construcción de puentes económicos en los mismos.

Concediendo créditos extraordinarios a epítulos adicionales de los presupuestos de los departamentos ministeriales del corriente año económico.

Un suplemento de crédito de 15.420 pesetas al presupuesto del ministerio de la Gobernación para la adquisición de armamento y correajes de los guardias de Seguridad.

Aprobando el crédito de 381.037 17 pesetas, concedido por real decreto de 28 de Abril último, a un capítulo del presupuesto de Gobernación, para los gastos de personal y material que origine la defensa de la salud pública contra las enfermedades epidémicas.

INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN FÍSICA

En el parlamento de la Universidad Central se ha celebrado esta mañana la sesión inaugural de esta institución.

Presidió el rector de la Universidad, sentando a su derecha al general Marín Arruá, que ostentaba la representación del ministro de la Guerra; a su izquierda al catedrático de dicho Centro doctor Fornas, presidente, organizador de la nascente institución, teniendo además lugar en la presidencia, el general Navarro y la profesora señorita La Elgida.

Leídos los programas de las distintas comisiones de que se ha de componer la institución, pronunciaron discursos el doctor Fornas y el rector de la Universidad, terminándose el acto.

DE BARCELONA

No era petardo.—Llegada de Valerino.—Cheque de trenes.—Escenitor lesionado Barcelona 1.º

El gobernador ha enseñado a los periodistas el paquete hallado por un guardia junto a la Malón Dorée; era de plumbagina, envuelto en periódicos, atado con cuerda. Cree el gobernador que debe haberlo perdido alguna persona. Además envió al Sr. Millán Astray para que rogara al alcaide que ordenase a los guardias y a los policías se abstengan de proparar noticia que alarmen a la población.

Ha llegado el Sr. Ruiz Valerino, procedente de Valencia, siendo recibido por las autoridades y algunos amigos.

Cerca de Arenys de Mar chocaron dos trenes, quedando destruidas las máquinas. No ocurrieron desgracias personales.

Paseando por el parque el escultor Clará, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose un brazo. Los médicos creen que curará fácilmente.

LOS ESTUDIOS EN LAS ACADEMIAS MILITARES

Se ha celebrado la última sesión de la junta de coronales directores de las Academias militares, presidida por el general de brigada señor Martín Arruá, para proponer las reformas en los planes de estudios.

Se convino en que sea comprobado de un modo más efectivo los conocimientos de cultura

general, por cuyo motivo dejaron de admitirse los certificados de aprobación que actualmente se exigen, y será necesario examen de las asignaturas de Geografía, Historia y Gramática.

También se proponen reducciones en asignaturas como las de Matemáticas, acordándose que haya dos programas, uno para Infantería, Caballería y Administración, y otro para Ingenieros y Artillería.

Se propone la unificación del uniforme en todas las Academias, que sólo se habrán de distinguir por los emblemas correspondientes de las armas y cuerpos.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

Obras en los arsenales

La Gaceta publica hoy un real decreto del ministerio de Marina disponiendo lo siguiente:

«Se autoriza al ministro de Marina para que, con carácter urgente, disponga la celebración de los concursos necesarios para llevar a cabo las obras que siguen:

1.º Construcción e instalación del puente de comunicación entre el arsenal de la Carraca y la Avanzadilla.

2.º Rectificación y dragado de los caños que comunican con el dique núm. 4 del arsenal de la Carraca, y ampliación de las obras ya comprendidas, si esto fuese necesario, para el inmediato uso del dique.

3.º Adquisición de camiones para transporte.

4.º Construcción en el arsenal de la Carraca de un remolcador, sillas para el transporte de agua y barcasas para el de efectos.»

LA MONEDA

Acuñaación de monedas de uno y dos céntimos. Las medias pesetas.

El ministro de Hacienda ha dado orden a la Casa de la Moneda para que se acuñen 200.000 pesetas en monedas de uno y de dos céntimos.

Esta medida tiene por objeto facilitar al público y al comercio moneda fraccionaria en cantidad bastante a permitir que sea eficaz la rebeje en los artículos desgrajados de consumo, es decir, a permitir los fraccionamientos en el precio de los productos.

La acuñación estará terminada dentro de unos días.

Para completar esta medida, el ministro ha ordenado que desde el lunes entregue la Caja de la Tesorería Central de Hacienda monedas de 50 céntimos en cambio de billetes y moneda de plata.

Elecciones en Madrid

Hoy se han verificado en los distritos del Centro y Buenavista elecciones parciales para la elección de un diputado provincial, en la vacante que dejó el ministro de Instrucción pública.

De los cuatro candidatos que se proclamaron sólo dos de ellos, los Sres. Soría, liberal y Calzado, republicano, tuvieron intervención en las Mesas.

La lucha, pues, se concretó entre los elementos dinásticos y los republicanos.

Las Mesas quedaron en todas las secciones constituidas sin incidente alguno a las ocho de la mañana, dando principio la elección.

Esta fué en las primeras horas algo animada, cesando poco antes de las doce.

A esa hora el número de papeletas depositadas en las urnas apenas se representaba la cuarta parte del censo.

Incidentes hubo pocos; únicamente en algunos colegios se detuvieron unos cuantos electores falsos, que fueron conducidos a las Comisarias respectivas.

Por la tarde la elección continuó sin incidente.

En los barrios de la Guindalera y Prosperidad fué donde hubo más lucha.

A las cuatro empezaron los escrutinios.

Las últimas noticias recibidas en los centros oficiales dan una mayoría de cerca de 2.000 votos al candidato Sr. Soría.

Aunque faltan datos de algunas secciones, el triunfo es seguro para el candidato liberal.

Balance del día

La actuación militar de Alemania en Marruecos crea en la situación política internacional europea una complicación que puede alcanzar inmensa gravedad.

Los antecedentes del problema marroquí lo comprueban: en Abril de 1904 se concertaron Inglaterra y Francia, concediendo la primera libertad de acción a la segunda en Marruecos, mediante determinadas concesiones de la República francesa, entre las cuales figuraba la de que se concertara ésta con España antes de obrar en el imperio del Mogreb; pasáronse de acuerdo Francia y España en Octubre del mismo año, y cuando Francia se disponía a obrar intervino el Kaiser, desembarcando en Tánger, y la República francesa se detuvo en los avances que ya había comenzado su embajador en Marruecos para someter al Sultán Abd-el-Aziz; de surgió aquí la Conferencia de Algeiras, en la que se proclamó la independencia del Sultán, la integridad del Mogreb y la libertad económica, aviniéndose Alemania a no tener ninguna intervención militar ó de policía armada, que se reservó a España y Francia.

Pasadas las primeras dificultades que llevaron a las potencias a la Conferencia de Algeiras, Francia se apresuró a aprovechar todas las ocasiones y pretextos para intervenir militarmente en Marruecos, y ocupó Uxda, realizó una campaña en la Chanla que llevó con total rigor contra los moros de la región, y últimamente ha enviado sus tropas a Fez, actuando como soberana desde Casablanca a Rabat y en Mequinez.

¿Cuál será la actitud de Inglaterra y Francia ante el acto realizado por Alemania?

En cuanto a Francia, sus periódicos se expresan con grande reserva y aconsejan a la opinión que conserve calma, al contrario, que cuando España ocupó Larache y Alcazar que gritaron desahoradamente y repetidamente pedían que el Gobierno francés exigiera la inmediata salida de las tropas españolas.

Es muy significativa esta diferencia de conducto, a pesar de que no puede establecerse completa paridad entre la actuación alemana y española en Marruecos.

Respecto a Inglaterra, espérase con vivo interés se manifieste claramente la orientación de la opinión inglesa en vista del desembarco alemán.

Telegramas particulares dicen que en la semana última hubo un encuentro entre monárquicos y republicanos en la sierra de Soajo (Portugal), resultando 27 republicanos muertos.

Interrogado acerca de ello el ministro de la Gobernación, ha dicho que al enterarse de tales rumores, de los que en el ministerio no existía ninguna noticia, preguntó al gobernador de Pontevedra, quien le manifestó que tales rumores eran acogidos por El Faro de Vigo, pero que el jefe de la Guardia municipal de Oporto, según le comunicó, en el alcaide de Tuy, no tenía noticia alguna que los confirmara.

Por su parte, el representante oficial de Portugal, Sr. Vasconcelos, también carece de informes, lo cual le hace sospechar que el hecho no sea exacto.

El exministro de Hacienda Sr. Urzáiz regresó esta tarde a Nigrán (Vigo) en el rápido de Galicia.

Según noticias oficiales, S. M. el Rey llegó esta novedad a Candeleda para tomar parte en la caesría organizada en su honor en la Sierra de Gredos.

BOLSA DE BARCELONA Cotización del día 30 de Junio de 1911

ACCIONES Banco Hispano-Colonial... 155 80 Compañía de Tabacos de Filipinas... 83 50 Compañía Tratatlantica... 00 00 Ferrocarril Orense a Vigo... 19 50 Sociedad Hullera Española... 137 00

BOLSA DE BILBAO Cotización del día 30 de Junio de 1911

ACCIONES Banco de Bilbao... 333 00 Banco de Vizcaya... 382 00 Crédito de la Unión Minera... 660 00 Sociedad general de la Industria y Comercio... 282 00 Hidroeléctrica Ibérica... 115 00 Unión Resinera Española... 101 00

Seminas de Valladolid... 91 00 Sierra Mequera... 000 00 Sierra Almagrera... 8 00

Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero:

Del Tesoro... 40.912.546'04 38.450.793'11 Del Banco... 97.516.356'65 93.627.877'40 Plata... 783.411.352'63 781.522.017'42

Boncos por cuenta de la Hacienda pública... 3.645.143'42 3.012.462'14 Efectos a cobrar en el día... 4.593.530'90 2.951.674'17

Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891... 150.000.000 150.000.000 Pagars del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899... 100.000.000 100.000.000

Descuentos... 269.612.356'94 269.797.533'69 Pólizas de cuentas de crédito... 478.963.491'85 478.910.991'85

Créditos disponibles... 130.062.057'01 132.110.447'08 Pólizas de créditos con garantía... 215.378.161'38 216.131.266'33

Créditos disponibles... 89.336.157'63 86.418.358'88 Pagars de préstamos con garantía... 6.736.792 6.940.612

Otros efectos en cartera... 4.080.834'43 4.759.391'06 Corresponsales en el reino... 15.695.641'96 16.044.865'24

Deuda perpetua al 4 por 100 interior... 344.468.953'26 344.468.953'26 Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos... 10.500.000 10.500.000

Bienes inmuebles... 1.154.625 1.154.625 Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro... 13.447.353'15 13.595.227'87

1.876.146'35 1.575.573'04 2.742.165.624'90 2.733.995.834'86

PASIVO Capital del Banco... 150.000.000 150.000.000 Fondo de reserva... 20.000.000 20.000.000

Billetes en circulación... 1.714.808.700 1.7 3.587.275 Bienes corrientes... 461.958.939'01 462.826.612'55

Cuentas corrientes en oro... 686.950'26 776.043'57 Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana... 36.211'28 34.031'23

Depósitos en efectivo... 11.916.902'14 12.723.760'22 Su cuenta corriente de efectivo... 15.872.995'13 21.342.872'66

Por pago de intereses de Deuda perpetua interior... 20.161.636'88 Por pago de amortización e intereses de Deuda amortizable al 5 por 100... 104.999'68 404.604'68

Tesoro público... 853.995 40.022'65 Por pago de amortización e intereses de Deuda amortizable al 4 por 100... 220.630'94 220.630'94

Por pago de Deuda exterior en oro... 11.968.669'38 1.612.741'69 Por ingresos de Aduanas en oro... 52.430.547'31 49.383.730'43

Reservas de contribuciones... 96.0 0.000 96.000.000 Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar... 56.607.549'35 23.165.507'74

Créditos con garantía de valores de la propiedad del Banco... 96.0 0.000 96.000.000 Ganancias y pérdidas... 18.338.051'44 21.307.85'76

Diversas cuentas... 2.352.911'38 2.195.23'21 Realizadas... 98.8 3.926'47 86.910.160'07 No realizadas... 2.7 4.165.624'90 2.733.995.834'86

Lecciones a domicilio, a señoritas y niños.

Clases especiales de bordado y dibujo.

CALLE DEL ESPEJO, NÚM. 6, PRIMEIRO DERECHA

CHARADA

—¿Está tu cuatro tres cinco? —¿Para qué le quieres, Rosa? —Porque de parte del mío vengo a decirle una cosa.

—Ha ido a ver a tertia dos, que se encuentra delleda, y en su casa se tres una, diciéndola que no es nada.

—¿Y qué recado traías, si es que se puede saber? —Que le ayudase mañana un todo a recomponer.

—Se cuatro dos trabajando y mira cómo nos vemos. —Es que todo está muy caro. —Por eso casi comemos.

E. Fernández Rodríguez

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior: A LI CAN TI NO

CULTOS

Santo de mañana.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.— Santos Jacinto, Ireneo, Eulogio y Trilón, mártires; Hilarion y Marcel y el beato Bernardino de la Compañía de Jesús.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará misa solemne a las diez, y por la tarde, estación, rosario y solemne reserva.

En San Antonio de los Alemanes, ejercicios por la tarde. En las Trinitarias, fiem como todos los lunes. Visita de la Cofradía de María.— Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó de las Escuelas Pías en San Antón ó en San Fernando.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 7.—Por petanetas.—A las 9 1/4.—El chico del caféin.A la 10.—Bohemio.—A las 11 1/2.—La suerte de Isabelita.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 10 1/4.—(Doble).—Gente menuda (dos actos). GRAN TEATRO.—A las 7.—La niña de los besos.—A las 10 1/4.—El ciego del barrio.—A las 11 1/4.—La tierra del sol.

TEATRO RENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 6 1/2 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo, rafa.—Novedad y estrenos.

SALÓN MADRID.—A las 7.—Sección continua de cinematógrafo y variedades.—Gran éxito de miss Mary, señorita Orellana y la bella Dorita.

TRIANGULO PALACE.—(Alcalá, 20).—Variado y elegante espectáculo.—A las 6 1/2 y 7 1/2 (gran mesa especial para familias).—A las 9 3/4, 10 1/2 y 11 1/2.—Gran éxito de Raouf and Marcel y de Mary-Tito, y extraordinario de Luisa de Vignas, Nathal Trio, hombre ó monoy de La Goya.

Películas nuevas todos los días y en todas las secciones. CIUDAD LINEAL.—Kursaal.—A las 10 de la noche.—Daisy French, Lina-Darwinitz, Maxim and Mad, Manon, Myrtis, Valon, Perita, Amatisia, Emilienne, Zaida, Antoinette y Los Zurratés.

A las 6 45 de la tarde.—Sección especial para señoras y niños.—Máquina vapor, acaressail, coniertos, toboggan, bar, restaurant, etc.

IMPRESA DE EL CORREO.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, SITUACION, and sub-columns for dates and amounts in Pesetas and Cents.

